<u>Página Principal</u> Mis cursos <u>AV.C008_23</u> Evaluación Febrero

Curso: Fundamentos de la Atención sanitaria a la comunidad

Comenzado el	martes, 28 de febrero de 2023, 13:01
Estado	Finalizado
Finalizado en	martes, 28 de febrero de 2023, 13:12
Tiempo	11 minutos 7 segundos
empleado	
Puntos	30,00/30,00
Calificación	10,00 de 10,00 (100%)
Comentario -	APTO



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Qué ley tiene por objeto establecer las bases para que la población alcance y mantenga el mayor nivel de salud posible?

Seleccione una:

- a. Ley General de Sanidad.
- b. Ley General de Salud Pública.

 ✓
- c. Informa Lalonde.
- d. OMS.

La ley 33/2011, de 4 de octubre, General de Salud Pública. Esta ley tiene por objeto establecer las bases para que la población alcance y mantenga el mayor nivel de salud posible a través de las políticas, programas, servicios, y en general actuaciones de toda índole desarrolladas por los poderes públicos, empresas y organizaciones ciudadanas con la finalidad de actuar sobre los procesos y factores que más influyen en la salud, y así prevenir la enfermedad y proteger y promover la salud de las personas, tanto en la esfera individual como en la colectiva.



¿Qué describe el informe de la comisión de determinantes de la salud de la OMS de (2008)?

Seleccione una:

- a. La influencia del estilo de vida en la salud.
- b. La influencia del entorno familiar en la salud.
- ⊚ c. La influencia de las condiciones socio-económicas en los problemas de salud. ✔
- od. La influencia de los sistemas sanitarios en los problemas de salud.

El informe de la comisión de determinantes de la salud de la OMS (2008) lo describe muy bien: La mala salud de los pobres, el gradiente social de salud dentro de los países y las grandes desigualdades sanitarias entre los países están provocadas por una distribución desigual, a nivel mundial y nacional, del poder, los ingresos, los bienes y los servicios, y por las consiguientes injusticias que afectan a las condiciones de vida de la población de forma inmediata y visible (acceso a atención sanitaria, escolarización, educación, condiciones de trabajo y tiempo libre, vivienda, comunidades, pueblos o ciudades) y a la posibilidad de tener una vida próspera.

Pregunta



Correcta

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Cuáles son los principios básicos que deben tener en cuenta los países a la hora de planificar sus decisiones en relación a la salud de la población?

Seleccione una:

- a. Cobertura universal, servicios centrados en la persona, políticas públicas saludables y liderazgo.
- Ob. Cobertura nacional, servicios centrados en la persona, políticas públicas saludables y liderazgo.
- oc. Cobertura universal, servicios centrados en los pobres, políticas públicas saludables y liderazgo.
- od. Cobertura universal, servicios centrados en la persona, políticas públicas insalubres y liderazgo.

En el informe de salud en el mundo del 2008, la OMS propone que los países basen sus decisiones relativas al sistema de salud y al desarrollo de la salud en cuatro orientaciones normativas amplias e interconectadas. Estas cuatro orientaciones representan los principios básicos de la atención de salud: Cobertura universal, servicios centrados en la persona, políticas públicas saludables y liderazgo.

¿Cuál de los siguientes no es factor externo favorecedor de salud?

0	
Seleccione	una:
a. Infe	ecciones.✓
ob. Alin	mentación.
o. Hig	iene personal.
od. Edu	ucación.
	s externos favorecedores de la salud. Requerimientos elementales: - Alimentación. Factores físicos: - rsonal. Higiene mental: - Educación.
	Pregunta
	5

Correcta
Se puntúa 1,00 sobre 1,00

Según la Ley General de Salud Pública, cual de los siguientes no es un principio general de acción de la Salud Pública:

Seleccione una:

- a. Principio de equidad.
- ob. Principio de salud en todas las políticas.
- od. Principio de seguridad.

La Ley General de Salud Pública del 4 de octubre de 2011 (Ley 33/2011), en su capítulo II (art. 3) define los principios generales de acción de salud pública: principio de equidad, de salud en todas las políticas, de pertinencia, de precaución, de evaluación, de integralidad y de seguridad.



¿Quién definió la salud como "la realización del potencial humano inherente y adquirido a través de conductas dirigidas a una meta, un autocuidado competente y la satisfacción de las relaciones con los demás"?

Seleccione una: a. OMS b. Carta de Otawa. c. Margaret E. Newman. d. Pender, Murdaugh y Parsons. ✓

"La salud es la realización del potencial humano inherente y adquirido a través de conductas dirigidas a una meta, un autocuidado competente y la satisfacción de las relaciones con los demás, al mismo tiempo que se hacen los ajustes necesarios para mantener la integridad estructural y la armonía con los entornos pertinentes" (Pender, Murdaugh y Parsons, 2006, p. 23).



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Dónde figura el siguiente enunciado "corresponde a los Diplomados Universitarios en Enfermería la dirección, evaluación y prestación de los cuidados de Enfermería orientados a la promoción, mantenimiento y recuperación de la salud, así como a la prevención de enfermedades y discapacidades"?

Seleccione una:

- a. Ley 16/2003 de Cohesión y Calidad del SNS.
- o b. Ley General de Sanidad.
- © c. Real Decreto 450/2005 de 22 de Abril, sobre Especialidades de Enfermería. ✓
- od. Declaración Alma-Ata.

El Real Decreto 450/2005 de 22 de Abril, sobre Especialidades de Enfermería publicado en el Boletín Oficial del Estado de fecha 6 de mayo de 2005, establece que las consideraciones de este documento están alineadas con lo recogido en el Artículo 7. 2.a de la LOPS, en el que se refleja, acerca del hecho competencial, que "corresponde a los Diplomados Universitarios en Enfermería la dirección, evaluación y prestación de los cuidados de Enfermería orientados a la promoción, mantenimiento y recuperación de la salud, así como a la prevención de enfermedades y discapacidades".



¿Dónde se celebró la Primera Conferencia Internacional sobre Promoción de la Salud?

Seleccione una:

a. Yakarta.

b. Alma-Ata.

c. Otawa.

d. Singapur.

Es en la Primera Conferencia Internacional sobre Promoción de la Salud, celebrada en octubre de 1986 en Ottawa (Canadá), cuando la Promoción de la Salud fue definida oficialmente como el proceso que permite a las personas incrementar el control sobre su salud para mejorarla.



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Qué modelo de salud-enfermedad se usa sobre todo para predecir la enfermedad?

Seleccione una:

- a. Modelo agente-huésped-entorno.

 ✓
- ob. Continuos de salud-enfermedad.
- o. Modelo adaptativo.
- d. Modelo clínico.

Modelo agente-huésped-entorno: Se usa sobre todo para predecir la enfermedad. La identificación de los factores de riesgo que derivan de las interacciones del agente, el huésped y el entorno ayuda a promover y mantener la salud.



¿Cuál de las siguientes no es una función esencial de la Salud Pública según el informe del estudio delphi de la OMS?

Seleccione una:

- a. Monitoreo de las situaciones insalubles.
- o b. Protección del ambiente.
- oc. Prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles.
- od. Atención de salud para grupos vulnerables y poblaciones de alto riesgo.

En el estudio Delphi, con colaboración de 145 expertos en salud pública se definieron nueve funciones esenciales: 1) Prevención, vigilancia y control de enfermedades transmisibles. 2) Monitorizar la situación de la salud. 3 Promoción de la salud. 4) Salud ocupacional. 5) Protección del ambiente. 6) Legislación y regulación en salud pública. 7) Gestión en salud pública. 8) Servicios específicos de salud pública. 9) Atención de salud para grupos vulnerables y poblaciones de alto riesgo.



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Dónde se definen las nueve funciones esenciales de la Salud Pública?

Seleccione una:

- a. El estudio delphi de la OMS.
- 🔘 b. El Programa Nacional de Desempeño y Estándares de la Salud Pública (NPHPSP).
- oc. La Ley General de Sanidad.
- d. A y b son correctas.

 ✓

Para lograr una definición adecuada y una buena medidión de las funciones esenciales de la salud pública, cabe destacar el estudio delphi por la OMS y el Programa Nacional de Desempeño y Estándares de la Salud Pública (NPHPSP) de los Estados Unidos de América.



¿La principal causa de los problemas de salud?

Seleccione una:				
a.	Condiciones socio-económicas. 🗸			
O b.	Genética.			
O c.	Medio familiar.			
d.	Factores psicológicos.			

La mayor parte de los problemas de salud se pueden atribuir a las condiciones socio-económicas de las personas. Sin embargo, en las políticas de salud han predominado las soluciones centradas en el tratamiento de las enfermedades, sin incorporar adecuadamente intervenciones sobre las "causas de las causas", tales como, por ejemplo, las acciones sobre el entorno social.



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Quiénes han sido los principales referentes del cambio de perspectiva que ha sufrido el concepto de Salud?

Seleccione una:

- a. Salud para todos en año 2000.
- b. Informe Lalonde.
- oc. Declaración Alma-Ata

Desde la proclamación de la nueva concepción de salud, realizada en los albores de la constitución de la Organización Mundial de la Salud hasta la proclamación oficial de la Promoción de la Salud como objetivo de las políticas de salud pública, realizada en la Carta de Ottawa, la atención se fue centrando cada vez más en el desarrollo y potenciación de los recursos de salud para la población. Los principales referentes de este cambio de perspectiva se pueden encontrar en el Informe Lalonde, la Declaración de Alma-Ata, realizada en la Primera Conferencia Internacional sobre Atención Primaria de Salud o la estrategia "Salud para todos en el año 2000".



¿Dónde se definieron los principios básicos de los países en la atención a la salud de la población?

Seleccione una:

- a. Informe de Salud en el mundo de2008.

 ✓
- o b. Informe de Salud para todos en el año 2000.
- oc. Carta de Otawa.
- od. Ley Internacional de Atención Primaria.

En el informe de "Salud en el mundo" del 2008, la OMS propone que los países basen sus decisiones relativas al sistema de salud y al desarrollo de la salud en cuatro orientaciones normativas amplias e interconectadas. Definió cuatro orientaciones que representan los principios básicos de la atención a la salud.

Pregunta



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Cuál de los siguientes no es un modelo de salud-enfermedad?

Seleccione una:

- a. Modelo clínico.
- c. Modelo adaptativo.
- d. Modelo eudemonista.

Los modelos de salud – enfermedad, son: clínico, de desempeño del rol, adaptativo, eudemonista, agente-huésped-entorno y continuos salud-enfermedad.

¿Para que autora el estado de salud es la adaptación?

Seleccione una: a. Virginia Henderson. b. Callista Roy. c. Myra Estrin Levine. d. Martha E. Rogers.

Callista Roy en 1971: Define la salud a la vez como un estado y como un proceso. El estado de salud es para Roy la adaptación. El proceso es el esfuerzo constante que la persona hace para alcanzar el estado de salud y es equivalente al máximo nivel de adaptación.



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Qué concepto define Winslow en 1920 como "la ciencia y el arte de prevenir la enfermedad, prolongar la vida y promover la salud física"?

Seleccione una:

- a. Atención primaria.
- b. Salud para todos.
- oc. Atención hospitalaria.

Winslow en 1920, dijo: "La Salud Pública es la ciencia y el arte de prevenir la enfermedad, prolongar la vida y promover la salud física a través de los esfuerzos organizados de la sociedad para la seguridad del entorno, el control de las enfermedades infecciosas, la educación de las personas en los principios de la higiene, la organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y la prevención de la enfermedad, y el desarrollo de la maquinaria social que asegure a cada individuo de la comunidad un estándar de vida adecuado para el mantenimiento de la salud".



¿Quién define la Salud pública como "el conjunto de actividades organizadas por las Administraciones públicas, con la participación de la sociedad, para prevenir la enfermedad así como para proteger, promover y recuperar la salud de las personas, tanto en el ámbito individual como en el colectivo y mediante acciones sanitarias, sectoriales y transversales."

Seleccione una:

- a. Carta de Otawa.
- o b. Ley general de Sanidad.
- od. Ley 35/2000, de 6 de mayo, Internacional de Salud Pública.

En el capítulo I (art. 1) de la Ley 33/2011, de 4 de octubre, General de Salud Pública, define la Salud pública como: "La salud pública es el conjunto de actividades organizadas por las Administraciones públicas, con la participación de la sociedad, para prevenir la enfermedad así como para proteger, promover y recuperar la salud de las personas, tanto en el ámbito individual como en el colectivo y mediante acciones sanitarias, sectoriales y transversales."

Pregunta



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Qué niveles abarca las actividades de Salud Pública?

Seleccione una:

- o. Prevención primaria.
- o b. Prevención secundaria.
- o. Prevención terciaria.

La pirámide central incluye los niveles de actividad de la salud pública: • Prevención primaria: o medidas tomadas para prevenir la aparición de enfermedades. • Prevención secundaria: o medidas tomadas para detectar la enfermedad tempranamente y ofrecer la cura definitiva. • Prevención terciaria: son las medidas tomadas para tratar la enfermedad en curso y limitar sus efectos en el individuo.



Cuál de las siguientes no es una función de la Atención Primaria:

Seleccione una:

- a. Atención indirecta.

 ✓
- b. Relación con la comunidad.
- oc. Docencia e investigación.
- od. Organización y gestión.

Se diferencian cuatro funciones básicas de la Atención Primaria: atención directa, relación con la comunidad, docencia e investigación y organización y gestión.



Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Quién define la Salud como "Estado dinámico determinado por factores psicológicos, sociales y fisiológicos, Una buena organización e interacción entre los subsistemas que componen el sistema conductual tendrá como consecuencia la salud"?

Seleccione una:

- a. Dorothy E. Johnson (1958).
- ob. Ernestine Wiedenbach (1965).
- o. Hildegard Peplau (1952).
- d. Callista Roy (1971).

Dorothy E. Johnson (1958): Estado dinámico determinado por factores psicológicos, sociales y fisiológicos. Una buena organización e interacción entre los subsistemas que componen el sistema conductual tendrá como consecuencia la salud.

¿Cuáles son los determinantes de Salud según Marc Lalonde?

Seleccione una:

- a. Biología humana, entorno social, medio ambiente y estilo de vida.
- O b. Entorno social, medio ambiente, estilo de vida y sistemas de asistencia sanitaria.
- © c. Estilo de vida, ambiente, biología humana y organización de los servicios de salud.
- od. Entorno social, biología humana y estilo de vida.

En 1974, Marc Lalonde, Ministro canadiense de Salud, creo un modelo de salud pública explicativo de los determinantes de la salud, aún vigente, en que se reconoce el estilo de vida de manera particular, así como el ambiente (incluyendo el social en un sentido más amplio) junto a la biología humana y la organización de los servicios de salud.

Pregunta

23
Correcta

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Quién consideraba la Salud como "un estado de bienestar y de utilización, en el mayor grado posible, de todas las potencias que un individuo posee"?

Seleccione una:

- a. Virginia Henderson.
- b. Florence Nightingale.

 ✓
- oc. Jean Watson.
- od. Organización Mundial de la Salud (OMS).

Tradicionalmente la salud se definía en términos de presencia o ausencia de enfermedad. Nightingale la consideraba la salud como un estado de bienestar y de utilización, en el mayor grado posible, de todas las potencias que un individuo posee (Nightingale 1860/1969).

¿Qué modelo de Salud-Enfermedad se usa para medir el grado de percepción de prosperidad que tiene la persona?

eleccione una:				
a.	Modelo clínico.			
b.	Continuos de salud-enfermedad.✔			
О с.	Modelo adaptativo.			
O d.	Modelo eudemonista.			

Continuos de salud-enfermedad. Se usan para medir el grado de percepción de prosperidad que tiene una persona. Puede considerarse que la salud y la dolencia o la enfermedad son los extremos opuestos del continuo de la salud. Desde un grado superior de salud, el estado de una persona puede pasar por buena salud, salud normal, mala salud y muy mala salud, hasta acabar en la muerte. Las personas retroceden y avanzan día a día dentro del continuo

Pregunta

25

Correcta

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Cuál de todos es un objetivo de Salud Pública según NPHPSP?

Seleccione una:

- a. Control de la enfermedad.
- b. Control ambiental.
- oc. Valoración de los estilo de vida.

El NPHPSP, una vez finalizados los informes del Instituto Nacional de Salud (NIH) que definió tres funciones para las organizaciones de salud pública: evaluación, desarrollo de políticas y aseguramiento; revisó los informes del Centro para Control de Enfermedades (CDC), señaló los principales objetivos de la salud pública: 1) Prevención de epidemias y de la propagación de enfermedades. 2) Protección contra los daños ambientales. 3) Prevención de daños a la salud. 4) Promoción y fomento de conductas saludables. 5) Respuesta a los desastres y asistencia a comunidades damnificadas. 6) Garantía de calidad y accesibilidad a los servicios de salud.

Señala la característica que define a los Equipos de Atención Primaria en su composición:

Seleccione una:					
	a.	Organizado.			
	b.	Sistemático.			
	C.	Legal.			
	d.	Multidisciplinar.✓			

El Equipo de Atención Primaria es multidisciplinar. Por eso, sus funciones y responsabilidades son compartidas entre los distintos profesionales en muchas situaciones, por lo que resulta muy complejo compartimentar las mismas por estamento profesional.

Pregunta

27

Correcta

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Qué Ley define en España la Cartera de Servicios?

Seleccione una:

- a. La Ley 16/2003, del 28 de mayo, de Cartera de Servicios.
- b. La Ley 16/2003, del 28 de mayo, sobre políticas de Atención Primaria.
- ⊚ c. La Ley 16/2003, del 28 de mayo, de Cohesión y Calidad del Sistema Nacional de Salud.
- od. La Ley 16/2003, del 28 de mayo, General de Sanidad.

La Ley 16/2003, del 28 de mayo, de "Cohesión y Calidad del Sistema Nacional de Salud", define, en su artículo 20, la cartera de servicios como "el conjunto de técnicas, tecnologías o procedimientos, entendiendo por tales cada uno de los métodos, actividades y recursos basados en el conocimiento y experimentación científica, mediante los que se hacen efectivas las prestaciones sanitarias".

¿Cómo define la Organización Mundial de la Salud el concepto de Salud?

Seleccione una:

- a. Un estado en que el ser orgánico ejerce normalmente todas sus funciones; Condiciones físicas en que se encuentra un organismo en un momento determinado; Libertad o bien público o particular de cada uno.
- O b. La creación o facilitación de las condiciones previas necesarias para el desarrollo de una vida saludable".
- c. La salud no es una situación; es un ajuste. No es un estado, sino un proceso. El proceso adapta al individuo no solo a nuestro entorno físico, sino a nuestro entorno social
- d. La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), la salud es "un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades." La cita procede del Preámbulo de la Constitución de la Organización Mundial de la Salud, que fue adoptada por la Conferencia Sanitaria Internacional, celebrada en Nueva York del 19 de junio al 22 de julio de 1946, firmada el 22 de julio de 1946 por los representantes de 61 Estados (Official Records of the World Health Organization, N° 2, p. 100), y entró en vigor el 7 de abril de 1948.

Pregunta

29

Correcta

Se puntúa 1,00 sobre 1,00

¿Por quién son modificables los determinantes de salud?

Seleccione una:

- a. No son modificables.
- b. Por el trabajo.
- o. Por la familia.

Estos determinantes son modificables, ya que están influenciados por los factores sociales, y por ello las acciones de la salud pública deben dirigirse hacia esa modificación.



¿Dónde se define a la Atención Primaria como un conjunto de valores, principios y criterios para abordar las necesidades sanitarias prioritarias y los determinantes de la salud?

Seleccione una:				
a. Informe Lalonde.				
○ b. Carta de Otawa.				
© c. Declaración Alma-Ata.❤				
od. Salud para todos en el año 2000.				
Hace 30 años, la Declaración de Alma-Ata definió la atención primaria (AP) de salud como un conjunto de valores, rectores para el desarrollo sanitario, un conjunto de principios para la organización de servicios de salud y una variedad de criterios para abordar las necesidades sanitarias prioritarias y los determinantes fundamentales de la salud.				
Actividad previa				
■ Documento de estudio				
Ir a				

Siguiente actividad

Encuesta de satisfacción del alumnado 🕨

Fundación para el Desarrollo de la Enfermería

https://www.fuden.es